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晨报记者 俞 炯

随着昨天下午上海海港在半决
赛第二回合1：1战平上海申花，以两
回合总比分6：2胜出之后，本年度足
协杯决赛的两支球队全部产生。上海
海港和山东泰山的冠军决战将在明
年一月份，以单场决胜负的赛制产
生，具体时间和赛地都尚未确定。
本场比赛中，为海港进球的是

20岁小将刘祝润，这也是刘祝润今
年足协杯比赛至今的第三个进球，第
一回合和申花的比赛，刘祝润就打入
了海港队的第五个进球。当然，尽管
顺利晋级足协杯决赛，海港队在比赛
中还是有遗憾的地方。第 89分钟，

拖后中卫魏震因为被视频裁判认定
为最后一名防守球员有犯规动作，吃
到红牌下场。
赛后，海港队主教练莱科说，首

先给整个团队大大的祝贺，“在大
连四周的时间里，大家都非常努力，
为了这个目标———足协杯进入最后
决赛。其实来大连前我们遇到非常
大问题，伤病情况严重，外援有缺
失，整体是非常困难的。当下，我感
觉非常自豪，年轻球员和老队员都
为球队奉献出了自己的一切，所以
我们配得上进决赛。”
接下来，海港队将回上海休整，

然后开始准备下个月开始的中超第
二阶段争冠组比赛。

上海海港晋级足协杯决赛

昨天凌晨各大网络平台
对于 S11 总决赛都进行了现
场直播，B 站的观看人数接近
4亿人次，微博直播的观看人
数也接近 1亿人次。
在 EDG 夺冠后，相关话

题迅速登上热搜榜，仅仅微博
热搜榜的前 15 名中就有 7 个
相关话题，排名榜首的“EDG
夺冠”在一个小时内阅读量就
达到了 8 亿，讨论近百万。可
见，EDG夺冠已经成为一个全
民话题，如果你不懂、甚至还没
听说EDG，显然就落伍了。
巧的是，11 月 5日，杭州

亚运会正式公布了电子竞技
项目的 8 个比赛项目，英雄联
盟也在其中，这也是电子竞技
第一次作为正式比赛项目进
入亚运会。
一方面，电竞项目迅速升

温，关注度日益高涨，但另一
方面，国家最近针对 18 岁以
下青少年参与网游，出台了非
常严厉的限制措施，这似乎成
为了一对矛盾。
上海纽迈律师事务所合

伙人方正宇也注意到了这个
现象，国家刚刚出台了非常
严厉的限制令，对于青少年
参与网络游戏有严格的时间
限制，由此带来的问题是，对
于这些电竞选手来说，每周
是否还有参加比赛和接受训
练的充足时间，“当然目前的
权宜之计可能是要求所有的
参赛选手都必须年满 18 岁，
但从体育本身的发展规律来

看，很多项目都要求从
娃娃抓起，如果真的要

确保高水平的话，往往是几
岁、十几岁就接受高强度的
训练。如果以这个标准来看
电竞项目的话，对于未满 18
岁的年轻选手，到底要不要
让他们接受长时间的训练？
如果不接受，水平就难以提
高；但一旦接受，就可能违反
之前的禁令。”
方正宇认为，这个矛盾的

背后所反映出的核心其实是
一个定位的问题，“对于这些
项目，到底把它视为游戏还是
竞技，更进一步来看，这到底
是一个教育问题还是一个体
育问题，还是经济问题，要解
决这些矛盾，实际上是需要我
们政府部门内部在多方之间
达成共识，才能出台更加均衡
的相应政策。”
上海电竞协会秘书长朱

沁沁坦言，未成年人游戏新规
的出台，对于电竞会产生后备
人才培养上的困难，但这个困
难是暂时的，“将来我们会积
极探讨在电竞这个细分领域，
用更新更合理的方式去解决，
传统体育这块已经给了我们
足够的借鉴和模式，我们既可
以保障网络游戏对未成年人
不造成伤害，又可以保障电竞
这个体育项目在人才培养上
有持续性和竞争性，可以做到
两手抓。而从长远来看，电竞
和游戏之间必然会因为规则
和覆盖人群的不同，在政策的
保障下，有更清晰的界线切
分，对于电竞未来更加体育化
和规范化，是一个积极的促
进。”
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晨报记者 孙俊毅

北京时间 11 月 7 日凌晨，英雄
联盟 S11 全球总决赛在冰岛落幕 ，
来自中国 LPL 赛区的 EDG 战队以
3：2 险胜 DK 战队，为中国 LPL 赛区
第三次夺得全球总冠军。 在 EDG 夺
冠后， 未来既要保障电竞项目的竞
争性， 又要保护未成年人不受网游
侵害，如何做到两手抓，是一个值得
思考的问题。

历经起伏后夺冠

诠释“竞争而不屈”

英雄联盟全球总决赛是
英雄联盟一年一度的最为盛
大的比赛，同时全球总决赛也
是所有英雄联盟赛事中最高
荣誉、最高含金量、最高竞技
水平、最高知名度的比赛。
7日凌晨 EDG 问鼎 S11，

是英雄联盟 LPL 中国大陆赛
区历史上的第 3 座总冠军。
2018 年，中国的 IG战队于 S8
赛季以 3：0 战胜 FNC 战队夺
得 LPL 首个世界赛冠军。
2019 年，中国的 FPX战队于
S9 赛季夺得 LPL 世界赛冠
军。
去年英雄联盟 S10 全球

总决赛，来自韩国的 DK 战队
夺冠。今年的 S11，四强队伍
中有三家来自韩国 LCK 赛
区，分别是 DK 战队、T1 战
队、GENG 战队。EDG 战队
作为中国赛区唯一入围四强
的队伍，已经创造了队史的最
高成绩。在半决赛中，EDG击
败 GENG闯入决赛。
在本场总决赛中，经过 5

个小时的鏖战，EDG 战队最
终以 3：2 战胜 DK 战队，获得

俱乐部队史上首座全球总决
赛冠军。在三支韩国队伍的包
围中脱颖而出，EDG 的这个
冠军实至名归。
回顾 EDG 的夺冠之路，

可谓异常惊险。小组赛中，他
们虽然一开局就取得三连胜，
但第四轮起状态下滑，以 4 胜
2 负的身份屈居小组第二晋
级。接下来的 1/4 和半决赛，
EDG 都打满五局，艰难进入
冠亚军决赛。最终的决赛，卫
冕冠军 DK 战队被普遍看好，
EDG 显示出强大的韧性，最
终以 3：2 反败为胜，夺得 S11
全球总冠军。
四年内，中国 LPL 赛区三

夺总冠军，上海电竞协会秘书
长朱沁沁在接受新闻晨报记
者采访时认为，这三个冠军都
是很有意义，很有份量的成
绩，“而对于 EDG 来说，他们
曾经很接近这个冠军，在经过
了几年的起起伏伏之后，重新
走到总决赛并夺取最后的冠
军，特别能反映体育比赛中的
核心精神———竞争而不屈。”

昨天一早，EDG 夺冠的
新闻刷爆朋友圈、社交媒体
上热搜，但很多人不知道，
EDG 正是一支来自上海的
战队，落户在有着“宇宙电
竞中心”之称的静安区灵石
路上。
上海市电子竞技运动协会

发出了贺信，感谢 EDG“为中
国电竞赢得荣誉，为上海电竞
争光添彩”。EDG战队的多名
选手为上海电竞协会注册运动
员，协会肯定他们“体现了上
海电竞注册选手良好的精神风
貌、高昂的比赛都是和高超的
技战术水平”，并鼓励 EDG电

竞俱乐部“在今后的训练比赛
中加倍努力、守正创新、百尺竿
头更进一步，为上海电竞再创
辉煌”。
实际上，不仅是夺冠的

EDG 战队来自上海，8 强中
的另一支队伍 RNG 也来自
上海。1/4 决赛，
EDG 就是击败
了 RNG 进入半
决赛。而来自上
海的这两支战
队是淘汰赛里
仅存的 LPL 队

上海的冠军战队

彰显上海电竞环境

电竞热度飙升与网游新规

是否存在矛盾？
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为民调剂
本店以雄厚的实力 ,收购旧红 (白 )木
家具,新旧字画 ,名人信札 ,旧书碑帖 ,
连环画 ,邮票 ,钱币 ,像章 ,旧瓷 ,旧玉 ,
紫砂 ,竹木牙雕 ,文房用品 ,及其它古
玩杂件 ,名贵酒类 ,阿胶 ,工艺品等 。
徐汇区宛平路 255号（近肇嘉浜路）
63232582 13701722984 沙先生

高价收旧书
画银元家具
大正堂高价收旧瓷器.玉
器佛像.香炉.印章.砚台.
旧扇子竹木牙雕 . 古纸
币 .旧箱子像章 .小人书 .
旧旗袍等免费上门估价

南昌路 611 号近襄阳南路
太原路 327号仕宝堂
52733361 13564330778

绿洲知名
口碑好

成功率高
地址：九江路619号1366室 注册号：310113000212598

由高级婚介师董老师全程服务到满意物资回收
C5289 可家访住丁香花园女护士长退
休 67 岁丧偶肤白先夫留下丰厚资产和
多套房寻 87 岁内速婚(女付)63337606
C5290可家访董事长遗孀党员事业单位退
休女 71 岁丧偶丧偶未育退休金高薪丰有
多套电梯房寻 87岁内男（女付 )53833358
C5291急寻共同管理男美丽女总 51岁丧偶无孩资产
雄厚开机械厂真心寻 77岁内男帮我(女付 )63337606
C5292美丽空姐退役再经商女 37岁未婚开厂资
产雄厚真心寻 67 岁内男帮管（女付)53833358
C5293 可家访独居淮海路洋房党员女医生退休 77 岁
丧偶未育有多套房寻 91 岁内无房男 (女付)63337606

伍，这证明了上海电竞的实
力。
上海电竞协会秘书长朱

沁沁表示，EDG 夺冠体现了
上海建设全球电竞之都的环
境和用心，“（上海） 全球电
竞之都的建设是多维度多层
次的建设，而这当中最为直观

的体现之一就是体育竞赛层
面上的成绩和收获，它是一个
领域中的窗口呈现，有什么样
的（电竞）环境才有可能培育
出什么样的队伍，上海对于环
境的用心打造和苦心经营，是
对所有发展主体最大的福
音。”


